

**FALSAFAH GUSJIGANG DAN IMPLIKASINYA
TERHADAP KEMANDIRIAN EKONOMI SANTRI
DI PONDOK PESANTREN *ENTREPRENEUR*
AL MAWADDAH KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Ekonomi Syariah (ES)**

Oleh:

**Aman Syaifuddin
NIM 1720210168**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Aman Syaifuddin
NIM : 1720210168
Fakultas : **Ekonomi dan Bisnis Islam**
Prodi : **Ekonomi Syariah**
Judul : **“Falsafah Gusjigang dan Implikasinya Terhadap Kemandiran Ekonomi Santri di Pondok Pesantren Entrepreneur Al Mawaddah Kudus”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing **13 April 2023** sampai dengan **11 Mei 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 11 Mei 2023
Dosen Pembimbing,

Ulin Nuha, M. S. I.
NID. 198209131017042016



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
 Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Aman Syaifuddin /1720210168
Fakultas/Prodi: Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah
Judul : “Falsafah Gusjigang dan Implikasinya Terhadap Kemandiran Ekonomi Santri di Pondok Pesantren *Entrepreneur Al Mawaddah Kudus*”

Telah diujikan pada **17 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Sholikhul Hadi, M.Ag.</u> NIP. 196702132000031001 Ketua Sidang/Penguji I	23 / 23 05	
<u>Suparwi, S.Pd.I., M.M.</u> NIP. 198809031033042016 Penguji II	23 / 23 05	
<u>Agung Slamet Sukardi, M.E.</u> NIP. 199308082020121011 Sekretaris Sidang/Penguji III	23 / 23 05	
<u>Ulin Nuha, M.S.I.</u> NID. 198209131017042016 Dosen Pembimbing	23 / 23 05	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	24 / 23 05	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Aman Syaifuddin**, NIM : 1720210168 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 Mei 2023
Yang Menyatakan,



Aman Syaifuddin
NIM : 1720210168

MOTTO

“Cinta harta itu baik karena dalam harta ada ibadah, amanah, dan kemandirian.” Said bin Musayyib R.A.¹

Dalam hadist, Nabi Muhammad SAW berpesan kepada Sa’ad bin Abi Waqqash “Seandainya engkau tinggalkan keturunanmu bercukupan (mandiri ekonomi), maka lebih baik daripada kekurangan dan bergantung pada orang lain.” (HR. Bukhari).²



¹ Ahmad Djalaluddin, “*Pentingnya Kemandirian Ekonomi Setiap Muslim*” diakses pada 18 Mei 2023. <https://www.tazkiyatuna.com/pentingnya-kemandirian-ekonomi-setiap-muslim/>

² Djalaluddin, “*Pentingnya Kemandirian Ekonomi*”.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, dengan mengucapkan syukur kepada Allah yang telah memberikan kemudahan serta atas limpahan rahmat-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir ini, shalawat serta salam senantiasa saya panjatkan kepada Nabi Muhammad SAW. Dengan perjuangan penuh suka dan duka, diiringan do'a, kesabaran dan jerih payah, maka saya persembahkan karya saya ini kepada :

1. Kedua orang tua saya tercinta Bapak Muhajir dan Ibu Sulaseh, karena berkat do'a dan dukungan baik berupa materil maupun non-materil saya bisa menyelesaikan studi S1 ini.
2. Isteri dan buah hatiku tercinta, seseorang yang sholihah dan penuh kasih sayang yang senantiasa mendo'akan, menghibur, mensupport, mendorong dan memotivasi saya untuk segera menyelesaikan studi S1 ini.
3. Bapak Ulin Nuha, M.S.I., selaku dosen pembimbing yang senantiasa meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk memberikan bimbingan dan pengarahan selama penyusunan skripsi.
4. Para dosen yang mengajar saya selama diperkuliahan karena telah menghancurkan dinding kebodohan sampai mengerti arti kehidupan.
5. Abah Sofiyan Hadi selaku Pengasuh Pondok Pesantren *Entrepreneur Al Mawaddah* dan para santriwan dan santriwati beserta alumni yang telah bersedia membantu selama penyelesaian skripsi ini.
6. Teman-teman seperjuangan kelas E Ekonomi Syariah angkatan 2017, semoga kita semua mendapat ilmu yang barokah dan manfaat dunia akhirat dan dapat menjadi orang yang berguna bagi orang lain.
7. Tentunya kepada semua pihak yang membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu. Semoga bantuan, doa, motivasi dan pengorbanan kalian akan mendapat balasan oleh Allah SWT.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsosnan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{s}	م	M/m	...	A/a
ث	S{s}	ض	D{d}	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T{t}	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z{z}	ه	H/h	Maðd	
خ	KH/kh	ء awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	با	Ba>
د	D/d	ء akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasyid		Ya>nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَكَيَّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِيَّ	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>	القَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qadha>	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>Marbut	
حَمَالُ الدِّينِ	Jamatuddin	حَمَالُ الدِّينِ	Jamat-al-Din	سَاعَةٌ	sa'ah		

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

بِسْمِ اللّٰهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِیْمِ

Alhamdulillah wasyukurillah, segala puji kita panjatkan kehadirat Allahu Rabbi Izzati Wal Ula yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir pembuatan skripsi dalam rangka memenuhi salah satu syarat menyelesaikan Studi Program Strata 1 Ekonomi Syariah IAIN Kudus. Shalawat serta salam semoga selalu tercurahkan kepada beliau, junjungan kita Nabi Muhammad SAW, yang telah membawa kita dari zaman kegelapan menuju zaman yang terang benderang dan semoga terlimpah pula pada keluarga, sahabat dan tabi'in. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis tidak mungkin berhasil tanpa adanya dukungan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasikan, maka dari ini penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan kesempatan bagi penulis menyelesaikan studi di IAIN Kudus
2. H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus yang telah memberikan izin dalam melakukan penelitian ini
3. Dr. H. Muhammad Husni Mubarak, S.E., M.M., selaku Ketua Prodi Ekonomi Syariah yang telah memberikan kelancaran dan kesempatan kepada penulis untuk menyelesaikan studi pada Prodi Ekonomi Syariah
4. Ulin Nuha, M.S.I., selaku dosen pembimbing yang berkenan meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini
5. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan selama penyusunan skripsi ini
6. Seluruh Dosen dan Jajaran staff dilingkungan IAIN Kudus yang telah memberikan pengalaman dan pengetahuan kepada penulis, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan
7. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini, baik secara langsung maupun tidak langsung yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masi jauh dari dari sempurna, sehingga penulis sangat berterimakasih atas kritik dan saran yang membangun guna penyempurnaan skripsi ini. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca, Aamiin,.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 11 Mei 2023

Penulis,



Aman Syaifuddin

NIM: 1720210168

